

Der General ist ein Mann im Alter von 56 Jahren. Die Altersdaten der Mandarine sind nämlich die zuverlässigsten, welche man bei Reisen in China einzuziehen vermag. Die Frage nach dem Alter wird von den Mandarinen in gleicher Art gestellt, wie bei uns die Frage: „Wie geht es Ihnen?“ Niemals fehlen dann auch die Complimente, z. B. „Das ist



Kanonenboot und Marinesoldat auf dem Han-ho.

doch nicht möglich, ich hätte fünf Jahre weniger geschätzt“, zc. Nur zwei Mal weiß ich mich zu erinnern, daß der Beamte auf die Beantwortung der Frage stumm mit dem Haupte nickte, als wollte er sagen: „Es ist gut!“

Der General — ein Protegé des Vizekönigs Li-hang-tschang — bekleidete früher in dessen Palaste die bescheidene Stelle eines Leibdieners. Er verstand es, sich die Gunst seines Herrn in solchem Grade zu erringen, daß er, ohne